

## SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

### Songo: succès de la 1ère édition intertribus



La tribu Effack a remporté le tournoi Akamayong.

D.O Libreville/Gabon

'n tournoi de Songo baptisé "Akamayong" vient de se dérouler au quartier Cocotiers, dans le 2e arrondissement de Libreville. Un projet initié par le docteur Benjamin Ollomo, président du club de Cocotiers l'Aba'a Songo. Ce tournoi intertribus a vu la participation de 4 tribus: Effack,

Essandone, Essangui et Nkodje. Le Songo, ce jeu typiquement africain et très prisé par les peuples fang, exige du joueur une certaine maîtrise des calculs. Le jeu se fait de telle sorte que le joueur ayant "bouffé" le plus de points à son adversaire soit déclaré vainqueur. Pour cette édition, le mérite est revenu à la tribu Effack qui a battu la tribu Essangui en finale. La 3e place, quant à elle, est revenue au groupe Nkodje.

# Total Marketing honore 27 agents

**Rudy HOMBENET ANVINGUI** Libreville/Gabon

a joie était au rendez-vous, lors de la récente cérémonie de remise de médailles à 27 agents de Total Marketing Gabon. La médaille d'or a été décernée à 3 agents, celle d'argent à 17 employés et le bronze à 7 de leurs collègues.

Occasion pour Édouard Bourdin, directeur général, d'inviter les autres collaborateurs à suivre l'exemple des heureux récipiendaires du jour.

Représentant la ministre de l'Emploi, de la Fonction publique, du Travail et de la Formation professionnelle, chargée du Dialogue social, Madeleine Berre, le directeur du Travail et de la Réglementation, Luc Agondjo, a rappelé que cette cérémonie est une émanation du Code du travail, dans son article 11, alinéa 1er qui dispose que "l'État récompense le mérite à l'ancienneté des



Les récipiendaires autour des responsables de Total et du ministère du Travail.

travailleurs, par la distinction nationale dénommée médaille du Travail".

Tout en saluant le chemin parcouru, M. Agondjo a estimé que la direction générale peut consentir plus d'efforts. "(...) Il y a lieu de constater que des efforts restent encore à faire au niveau de vos stations qui sont, certes, en libre gestion, mais dont le ministère du Travail vous suggère, au vu du nombre important de

salariés dépourvus d'autorisations d'emplois, d'établir dans vos contrats commerciaux de gestion desdites stations, des clauses d'embauche des Gabonais à hauteur de 90 % des effectifs des stations", a-t-il souligné. Total Gabon vient de fêter ses 50 ans de présence au Gabon et comptabilise, à ce jour, plus de 750 postes pourvus en emplois directs ou indirects de natio-

#### Le clin d'œil de 🚜



### Hôtellerie: des master class pour une bonne formation

Guy-Romuald MABICKA Libreville/Gabon

RÉÉE depuis bientôt deux ans, l'École supérieure de l'hôtellerie de Libreville (ESHOL), située à Angondjé, dans la commune d'Akanda, se donne les atouts d'un établissement de référence. Ayant pris le pari de s'engager dans un secteur encore embryonnaire dans notre pays, les promoteurs de cet établissement multiplient des initiatives, dans le cadre de son programme de formation. À cet effet, un expert en cuisine, Christophe Brun-Desverne, est venu récemment tout droit de France. Celui-ci a organisé des master class à Libreville. Il s'agissait, en réalité, d'user de son expertise en dispensant des enseignements théoriques et pratiques. Aussi, des sessions journalières portant sur "l'art de la table", "l'art de recevoir" et "les vins et compagnies" ont-elles été dispen-



Les stagiaires en compagnie de la fondatrice de l'établissement et du formateur français.

sées. Des séances organisées en quatre jours et bouclées par l'organisation d'un dîner gastronomique en guise d'évaluation. Les étudiants n'ont pas caché leur satisfaction quant à cette initiative, qu'ils jugent louable et sollicitent, du coup, sa pérennisation. Une satisfaction partagée par les responsables de l'établissement, en l'occurrence la fondatrice Blandine

Rita Lebondo Le-Mali, qui ne ménage aucun effort pour parfaire la formation au sein de sa structure. L'ESHOL prépare dans les licences professionnelles en management des établissements touristiques, hôteliers et de restauration. Un secteur en pleine expansion dans notre pays, et qui mérite une attention particulière de tous les acteurs.